

# 大津弘報

六月号主要記事

七月一日は参議院議員選挙です

行政の苦情はありませんか?

昭和三十七年度の社協総会

役立つ国民年金

たばこは地元小売店で買いましょう!

町・県民・健保・税第一期分を納めましょう

印紙税の一部改正  
南部源吾殿の篤志

退院の御挨拶

梅雨時の衛生

自動車登録切替に御協力下さい

本年度の事業は飼料作物に重点を

本年度の牧野改良事業は十六町歩

飼料作物の品評会入賞者

郡・市産業振興会の  
牧草試験地展示圃は引水に設置

町有貸付種豚の申込は六月三十日迄

昭和三十六年度家畜導入利子補給事業結果

サヨロ新設希望者に町より補助金を交付

養蚕の近況

昭和三十七年度熊本県教育努力目標

大津地区婦人学級文部省委嘱学級に指定  
園児へ暖かい贈物  
働く青少年慰安激励会  
つくじまつり反省会

備えあれば憂なし  
納税組合に加入しよう

楽酒会規約  
皆で屋寝の習慣を

養老院だより  
大津果樹組合だより  
地域子ども会の基盤  
ミスつゝじ・選ばる  
ガンの歎い自己診断

予定納税額の減額申請は六月三十日まで

# 七月一日は参議院議員選挙です

一人の違反者も棄権も出さないよう自戒しましよう

来る七月一日に参議院議員通常選挙が執行されます。我々の身近な問題として選挙違反が摘発されたりすることあります。折角国民として清き一票を行使出来る権利を持ち乍ら選挙違反によって選挙権、被選挙権が停止され国民として甚だ遺憾に堪えないところあります。

先般販賣、供應追放総裁起大會が熊本市で開催されました。その席上公明選舉協議会長の挨拶の中で次のように

「先日大津町のつゝじ祭があつたので花見に行つたがそここのつゝじが下から咲き乱れているのに驚きました

又大勢の人出があつたが、花の中を行き通ふ人で只一人

として花を折る人が居りませんでしたのでこの町の附近の人の如何に道徳心が高いに胸を行ひたれ感心致しました。

花は道徳心の高いところ種族を咲き(花の枝を折らない)道徳心の底いところ種族を折る(花の枝を折ること)と云ふことです。道徳心の高いところ種選挙違反が少く道徳心の底いところ種選挙違反が多いと云うことと云われました」

この言葉を聞いて町民の一人として高邁な気持になりましたが、その反面過去の選挙を振りて見ると選挙毎に選挙違反が出ていることを痛感し新身の思いが致しました。

何卒今回は前に公明選舉協議会長の述べられたように

このたび、熊本行政監察局では、県下四十二市町村に行政苦情相談協力委員を設置しました。

当町の協力委員には合志武一氏が委嘱され本年四月から活動を始めておられます。

## 行政の苦情はありませんか？

遠慮なく申出でください

このたび、熊本行政監察局では、県下四十二市町村に行政苦情相談協力委員を設置しました。

当町の協力委員には合志武一氏が委嘱され本年四月から活動を始めておられます。

連絡先

菊池郡大津町大字中島五二

合志武一

この協力委員の仕事は、国民の皆様と行政監察局との間につて同の行政に対する皆様の不平不満要望等の申出の便宜をお計りすることになります。即ち、皆様から行政監察局に連絡し、この連絡に基いて行政監察局が、関係の役所等に対してとった措置、あつせんの結果を申出人は伝達すること、その他苦情相談業務について

特に道徳心の高い大津町民であるため来るべき参議院議員通常選挙にはその選挙違反者が出ないよう自説自戒明るい選挙が行われるようお願い申上げます。尚参議院議員通常選挙の日程、その他事務手続等の概要をお知らせ致します。

一、投票日 昭和三十七年七月一日 午前七時から午後六時まで

二、補充選挙人名簿調整要領

一 調製期日 昭和三十七年六月十一日 現在

2 申請期間 ク 六月十二日から六月十八日まで

3 調製期間 ク 六月十九日から六月廿四日まで

4 総務及び異議申立期間 ク 六月廿五日から六月廿六日まで

5 异議定期限 ク 六月廿七日

6 確定期日 ク 六月廿八日

三、申請要件

1 住 所 昭和三十七年三月十二日以前より本町に居

住し満三ヶ月以上のもの

2 年 令 昭和十一年六月十二日生れまでのもの

3 脱 漏 資格を有し乍ら本選挙人名簿より脱漏しているもの

4 四、補充選挙人名簿の登載は資格があつても申請期間に申告しなければ登載出来ませんので申請期間内に必ず申告して下さい。

なほ申請期間中は基本選挙人名簿の閲覧に供します

大津町選挙管理委員会

の啓蒙宣伝等を行ないます。

日頃皆様が、国の行政について

「いろいろ不平不満に思つておられるこ

と、納得の出来ないこと

、法務手続を知らなかつたために思ひぬ不利な取扱

いを受けたこと、それらをどの役所どの係に行けばよいか判らないで

いる場合

## 昭和三十七年度の社協総会

昭和三十七年度大津町社会福祉協議会総会は警察署式  
徳殿に於て五月十六日十時より開催された。

生懶公算入院中であるので、笠原副会長の代行で実施  
県事務所、県社協等の米賀をはじめ、会員一二〇名の参  
加で盛会裡終始した。当日の日程は次のようだつた。

一、開会(十時)

二、会長挨拶

三、来賓祝辞

四、議事

(1) 昭和三十六年度町社事業報告(事務局)

(2) 昭和三十六年度決算報告(監事)

(3) 昭和三十七年度予算審議

(4) 保健福祉活動について事例報告(錦野校区国武委員長)

(5) 役員改選準備

五、昼食(一一〇一~三、〇〇)

(6) 役員改選々出 新役員紹介並挨拶

六、表彰式

七、閉会(一四、〇〇)

八、リクリエーション(映画鑑賞)

九、解散(一六、三〇)

※ 役員名簿(敬称略)  
会長(再) (町長) 坂本篤美  
副会長(々) (民協秘務) 笠原春雄  
副会長(々) (保護司) 橋本美初子  
監事(々) (大中校長) 橋本尊憲  
監事(新) (大津三区長) 上野武一郎  
理事 (五名) 会長(一) 副会長(二)

区長部会代表(宮本区長) 田畠鷹来  
会長(一) 副会長(二)

※ 感謝状贈呈(敬称略)

岩坂小教諭 今村英輔  
當日表彰者名簿(敬称略)  
岩坂小教諭 今村英輔  
當任理事(厚生課長) 赤星渡辺安利  
婦人会 同 代正  
大山鎮國 本田寅  
吉良武夫 赤星  
大山 鎮國 本田寅  
渡辺安利 正  
赤星 正  
下猿渡 婦人会  
地区保健福祉活動の推進力となつて著々成果をさ  
めある。

眞城子供会  
十数年に亘り部落子供会の伝統を築き毎週福祉、道  
路等の清掃奉仕活動を行う。

大塚円蔵 町社会事業のため多額の寄付  
村山勝彦  
福本幸子 町養老院設以来毎週欠かすことな  
く生奉仕

一、苦情相談を直接関係の役所に持ち込むのは具合が悪く公平な第三者に間にひつて貰いたいと希望される  
こと  
一、その他の行政上の問題でお困りのこと  
等々を協力委員まで申出でられてこの制度を積極的に御利用下さい。たゞ裁判にけい続中の民事及び刑事件又は検察当局が捜査に着手している事件は取扱いません。

# こんな時、このように役立つて いる国民年金

国民年金開始以来本町でもこのような三つの例があります。このような時にきつと役立つのが国民年金です。掛金は月々確実に納めることにしましよう。

其の一

大津町室、脇山サニエさんがその人です（本人と子供一人分）夫、芳吉さんの死亡前においては、自営の鍛冶屋さんで幸せな生活が続いておりました。而し諸行無常は世のならい、三十六歳始めて不幸にも夫、芳吉さんが淋巴癌及び胃癌という恐ろしい病に罹れ、妻六人を残して七月二十日あの世へ旅立つたのであります。残されたサニエさんの悲しみは何時ばかりだつたでしよう。「不幸中の幸い」サニエさんは国民年金資格取得届を出し、立派に被保険者となつておられたのです。若し強制適用者であつても届を出してなかつたら、国民年金による恩典も受けられなかつた事でしよう。

年額一四、四〇〇円のさやかな母子福祉年金ではあります。が最大限に活用して今後の幸せを築かれる様お祈り申します。補完的母子福祉年金の受給要件としては死二ヶ月前の直近の基準月（四月七月十月一月）の前月迄保険料納入済である事となつていて、従つて脇山さんの場合は四月より申請免除となつておりますが、夫の死後が七月ですから、死亡前の直近の基準月は四月でその前月は三月です。而し実際に保険料の納入が始まつたのは四月ですから三月の納入はあらませんので該当するものです。

其の二  
大津町鈴野 村田 収さんがその人です（本人と子供二人分）

親子四人、幸せな生活の続いた村田さん一家にも突然、大黒柱である夫、昇さんが白血病で懲り病院に入院するという不幸に見舞われ、安定した生活も一瞬にして收き人の苦悶に変定したのです。女手で子供の養育と、生活費の上多額の入院費に追われる苦しい状態は附近の人々の同情を集めた事でしよう。こうした収さんの苦労と愛児の将来を案じ乍ら遂に夫、昇さんは九月に淋しく昇天されたのです。

残された収さんの母子の悲しみは何時にもいやされないでしよう。然し収さんは資格取得、順調な保険料納入、次で申請免除と立派な手續をふんでおられたので母子福祉年金を受給されることになりました。

其の三

大津町後迫 坂田サニエさん（本人と子供一人分）坂田さんは同じ不幸が訪れて、その日も夫、健吾さんは何時も恋らぬ元気な姿で終日働いた後で、其の夜ぼつくりとこの世を去られたのです。

サニエさんは母子の驚きと悲しみは又格別だつたでしよう。而しサニエさんは国民年金被保険者として遅く資格を取得され、順調な保険料納入によつて今度母子福祉年金の受給となつたであります。この外に現在二件の母子福祉年金を請求中です。同じよう御主人を亡くした数名の母子家庭もありますが、保険料の関係で母子年金の請求も出来ない他の善な家庭も発生しております。掛金を滞納される事なく保険料納入が困難な場合は遠慮なく申請免除を御利用下さい。

母子年金受給になりますと其の間は法的に免除されますが、保険料を納入する必要がなくなり子供が大きくなつた後で（義務教育終了後）普通の保険料納入となります。（厚生課年金係）

## 家人不器雄殿（杉水）の篤志

一金 五千円也

右は故夫人家入ミツヨ殿の香典返しとして社会福祉事業費に寄贈されました。

昭和三十七年五月二十五日

大津町社会福祉協議会

### 昭和37年4月分市町村たばこ消費税

町村名 区分	大津町	菊陽村	合志村	西原村	長陽村	計
課税対象	本 1,964,900	本 852,700	本 897,600	本 463,500	本 143,800	本 4,322,500
課 稅 標 額	5,110,704,90	2,217,872,70	2,334,657,60	1,205,563,50	374,023,80	11,242,822,50
税 率	12 100					
税 額	円 613,280	円 266,140	円 280,150	円 144,660	円 44,880	円 1,349,110
切 捨 額	4円58銭8厘	4円72銭4厘	8円91銭2厘	7円62銭	2円85銭6厘	28円70銭

たのは、消費税率の額を標準とする専業公社が小売業者に対して売渡す製造したばかりの数量に全国平均的小売価格を乗じた額です。昭和三十七年度分の全国平均小売価格は二円六〇銭一厘となっています。

尚当町の昭和三十六年の消費税額は五百七十七億円でした。が昭和三十二年度は税法改正による税率の引上により、

五百拾万円程度の税収が見込まれます。  
御旅行に又町外に通勤の方も是非地元のたばこ小売店より  
御買入下さい。

本年四月分の市町村たばこ消費税の税額は上記の通り  
す。

町  
県  
民  
税  
税

第一期ノア、新

三十七年六月集合徵取曰書

印紙税が一部改正になりました

四月一日より印紙税法が左記のよう一部改正になりました。

## 一、約束手形並びに為替手形関係

1 一円未満	1 一円未満
一〇万円以下—一〇円	一〇万円以下—一〇円
三〇万円以下—三〇円	三〇万円以下—三〇円
五〇万円以下—五〇円	五〇万円以下—五〇円
一〇〇万円以下—	一〇〇万円以下—
100円	100円

南部源吾殿(室町)の篤志

右は故母堂ハツ殿の香典返しとして南部源吾殿より町社会福祉事業費に寄贈されました。

大津町社会福祉協議会

# 退院の御挨拶

大津町長 坂本篤美

私事すぐる

十一月より熊本大学病院で加療中でございましたが、去る五月三十一日無事退院いたしました。こゝ数日の間自宅療養の上役場に出勤の運びとなりました。

ながい入院生活で町民のみなさまには大変御心配御迷惑をおかけいたしましたが、申しわけなく感じています。

平素健康体を誇っていました私も今回は思いもよらぬ病魔に取りつかれ不本意ながら入院療養の止むなきに至りました。十数年ぶりの病気で今回町民のみなさまに御厄介をおかけいたしましたが捲土重来、決意を新たにして町政の第一線にたつ覚悟でございますので何卒よろしく御協力のほどをお願い申上げます。

以上取敢えず退院の御挨拶申述べます。

## 梅雨時の衛生

梅雨になると、湿気が多い為にむし暑く、健康な者でも体に変調を示し易いのです。梅雨の季節を健康にすごす為に次のこと気につけましょう。

### 一、住いを清潔に

下水や庭等の周囲の水はけをよくしておく、又、蚊の発生源をなくす為に空カゴや、欠け木ワン等片づけておきます。

### 二、食中毒に御注意

梅雨時は食物が腐敗し易いので、食中毒の発生も多くなります。原因は細菌によるものが多いので、布巾、食器類は取扱を清潔にして下さい。特に布巾は石ケンで洗い乾燥させてから使用したいのです。ブドウ球菌や、サルモネラ菌によるものは、食物の味も臭も変りません。菌から出された毒素は、熱を加えても毒力に変化ありませんから大変危険です。梅雨時には残りものが出てないように調理して、もう翌朝まで置く場合は、必ず一度火を通して、そのまま他の容器に移したりせす蓋をしておきます。

### 三、伝染病の予防

梅雨になると、新陳代謝が悪くなる為に胃腸の働きも弱くなり消化器系伝染病の発生が多くなります。消化器系伝染病の病原菌は、べべて、口から入りますから食前、調理前の手洗を忘れないように、又伝染病、食中毒の媒介をするハエ、鼠、油虫等を駆除をしましよう。

### 四、病人が出たら

不幸にして病人が出た場合は、緊急療法を行わざ直に医師の診断を受けることが必要で、特に子供の場合余り熱がなくても、元気がなく、コロ～として寝ているときはすぐ医師に見せて下さい。

病人の便や、吐物は捨てずに便器や洗面器に入れたまま新聞等で蓋をして、ハニがつかぬようにして医師に検査してもらいます。便や、吐物がついたと思われるものは消毒薬(2%クレゾール石鹼液)に二時間以上置くことが必要です。食器等は煮沸消毒します。昔は、赤痢は血便がるものだと申していましたが、

畜産

本年度の事業は飼料作物に重点を  
II 採算のとれる畜産のために

自給飼料作物の栽培はこのように家畜を健康に育て過厚飼料を節約して安価な畜産物を生産するには良質な草を豊富に自給することである。従つて草の良質多収の技術を確立することが今日最も重要な問題であります。

町の経済課としても飼料作物の栽培については大きな事業として取り上げ営農指導に専念したいと考えて居ります。

次に一年生夏作飼料作物の播種期が来ておりま、皆さん方は播種は済みましたか次の牧草を播種し自給飼料の整備を致しましよう。

青刈トウモロコシ（収量六七八K）ソルゴー（三七四K）

（スーダングラス（三七四K）ペールミレット（一・五七三K）テオシンント（一・五二K）青刈燕麦（四一八K）青刈大豆（六一八K）カウピー（四一六K）等大体以上ものであります。特に菊池地方は盛夏の候には高温干ばつの被害が多いのでソルゴー、スーダングラス、ペールミレットカウピーなどがかなり多い。テオシンントは主として青刈に用い收量が多く台風に対して強い作物であるので無難です。

飼料作物の種類を選び肥料栽培法刈取期などを考え耕作の形式をその地帯における主要作物と組合せて確立し自

、自転車登録切替えに  
御協力下さい。

本年3月から自転車登録の切替事務を行つております。

切替えの趣旨は、昭和32年9月第1回の自転車登録が実施されてから既に4年を経過いたしましてこの間、防犯上はもちろん捜査の面にも相当な効果を収めてきたところでありますが、一方廃棄、譲渡、転出等による登録車の異動が、ひんぱんに行われているにもかかわらず車籍関係については異動整理の手続が十分でなかつたために、漸次その効果が底下し、また交通のスピード化に伴つてバイクモータ類（原付自転車）がいちらじしく普及増加し、しかも自転車（原付自転車）の盜難が増加する等、情勢の変化に対照した措置でございます。

本年3月から4月にかけて地域ごとに一齊登録の切替事務を実施したところでございますが、その結果は管内推定台数8,000台の中、切替台数は2,700台で33%に過ぎません。

全部の自転車が登録できてはじめて、登録制度の目的である盜難の未然防止被害車の早期発見、回復、犯人の早期検挙等に効果を有するものでございます。

切替未登録の自転車については今後次の自転車登録指定店で随時切替事務を行つてゆきますのでご協力下さい。

記

- 1、手数料  
足踏式 自転車 40円  
原付自転車（第1種、第2種のバイク） 80円

2、自転車登録指定店

大津町木通り	上妻	自転車店
タ 桜町	米野	タ
ツ 中学通り	岡村	タ
タ 前	古賀	タ
タ 陣内下町	松田	タ
タ 錦野	小田	タ

最近は、普通の下痢便のようでも赤痢菌によるものがあつます。又疫病は、下痢せずに便祕する場合もありますから大した事なからうと安心していると失敗致します。腸チフスには予防注射がありますが赤痢、疫痢

には予防注射がありませんから、手洗、ハニ、鼠等の駆除による感染防止より方法があつません。お互に気をつけて、今年は伝染病をさぬよう以致したいものであります。

保健婦

# 本年度の牧野改良事業は十六町歩

10屯級ブルトーナー（新購入）の活躍に期待

大津町に於ては本年度草地改良事業は眞木地区六町、矢譲川地区五町、瀬田裏地区五町、合計十六町歩と利用施設整備事業（木柵）を矢譲川と瀬田裏地区に行う計画を樹て五月上旬に農林省の査定にも合格して居ります。殊に本年は皆さんも御承知の通り大津町に於て10屯級のブルトーナーを五〇〇万円で購入致しますので牧野改良事業も適期に行なう事が出来関係者に喜ばれて居ります。

昨年行つた十五町歩の牧野改良も成績が非常に良く宮崎

種畜牧場や九州農試からも視察に見えて居ります。現在青々と牧草が繁り一回の刈取りや矢譲川地区は仔牛10頭、個人からの委託を受けて居る牛が一頭で合計二四頭の牛は牧野の中に飛廻つて牧草を探食して居り地区的方々に大変喜ばれて居ります。本年も一六町歩の草地改良を行うのであります。地元の絶大な御協力を得て成功したいと思います。畜産係

## 飼料作物の品評会入賞者

……現地を見て参考にして下さい……

近年食生活の向上により、国民体位の改善と相まって畜産物の需要が急増して参り畜家の飼養頭数の増大とこれに伴う生産コストの軽減と草地資源の開発が緊急かつ重要な問題となつて居ります。

町では四月二十三日県畜産課、改良事務所の技術者を動員し飼料品評会を開催しました飼多數の出品品があり年々牧草についての考え方が進んでまいり、査査員と一緒に現地を見て廻る鶴志家もおられ有意義な品評会が出来ました。厳選した審査の結果次の人々が入賞しましたので近くの方は一度現地を見て参考にして下さい。

優等	仮宿	三池 行雄
一等	杉水 津田 房人	小林 豊岡 至誠
二等	多々良 三池 久侯	上中今村 博房
三等	下中西岡 正弘	上中大村 保
	下中坂梨 獅喜	杉水 小西 勘三
	下中田呂丸 煎	小林 本田 伸
	下中小村 精一	下中藤坂 辰雄
	上中伊原 敏訓	下中御願所 田上 進
	上中今村 逸男	上中杉水 上中田上 墓夫
	幸男	上中杉水 上中田上 墓夫
畜産係		上中杉水 上中田上 墓夫

## 都市産業振興会の牧草試験地展示圃は引水に設置

都市産業振興会の事業の一環としてかねて畜産課と交渉中、この度牧草試験地展示圃が引水の江見淳さんの御協力により引水に設置されました。牧草はダリスグラスとハイブリットソルゴーの二種類であります。特にダリスグラスは耐暑性の新種でその成功を期待して居り、その成功により夏の牧草として一躍その利用度が高くなつて来ることは確実でその採種も同時に行う計画であります。

場所は大津家畜市場の国道南側であり一度現地を見て参考にし飼料問題の解決に供されるようおぼくめいたしまさず。畜産課

町有貸付種豚の申込  
6月30日迄です

町条例による町有貸付種豚の申込みは6月30日迄です  
経済課畜産係へお申込み下さい。

## 昭和36年度家畜導入利子補給事業結果

1. 家畜導入結果表

農協名	乳牛			和牛			豚			計		
	頭数	購入額	融資額	頭数	購入額	融資額	頭数	購入額	融資額	頭数	購入額	融資額
錦野	2	289,780	184,000	17	1,954,800	1,304,640	5	75,000	56,000	24	2,319,580	1,544,640
瀬田	4	573,000	403,000	42	4,542,500	3,133,000				46	5,115,500	3,536,000
吹田				18	2,200,000	1,736,000	2	20,000	16,000	20	2,220,000	1,752,000
陣内	11	1,603,859	1,458,475	55	5,752,775	4,688,000	11	103,100	88,000	77	7,459,734	6,234,475
大津	29	4,455,770	3,580,000	61	7,170,000	4,746,000	5	51,400	40,000	95	11,677,170	8,366,000
平真城	33	6,561,290	5,126,544	72	8,249,900	6,463,000	11	192,572	144,456	116	15,003,762	11,734,000
諏川	30	4,747,500	3,598,000	82	9,340,500	6,904,000	5	75,000	50,000	117	14,163,000	10,552,000
矢護川	3	510,000	390,000	26	3,134,000	2,120,000				29	3,644,000	2,510,000
肥後銀行	2	410,000	326,000	9	1,107,000	858,000				11	1,107,000	
計	114	19,151,199	15,066,019	382	43,451,475	31,952,640	39	517,072	394,456	535	63,119,746	47,413,115

2. 家畜導入事業に伴う互助組合の運営状況

1. 現在迄の事故

乳牛 3頭 和牛 1頭

2. 組合理事会の運営について（規約改正及申合せについて）。

36年12月23日及37年3月26日の2回開催

理事会に於いては家畜毎事故の発生比に鑑み規約第3条出資金の年間出資額の率を乳牛に限り100分の3に改正した。

3. 廃畜処分についての取扱い上の申合せ

組合員は事故により廃畜処分に附する場合必ず所属農協長に届け出で指示を受けるものとする。

所属農協長は此の場合特別に必要ある場合は互助組合長及町長に報告し立会を求めるものとする。

若し前項の手続を無視し勝手に処分若しくは取扱をなしたる場合互助組合は町長と協議し保険給付の制限を行うものとする

（以上申合）

## サイロ新設希望者に町 より補助金を交付します

自給飼料を確保家畜の飼養管理の安定と増殖を計るため  
サイロ新設者に町補助金を交付することになりましたので  
で希望者は次の点に注意し申込をして下さい。

申込期限 六月三十日迄  
ノ 場所 農場経営課畜産係

サイロの規格

直径四尺、深サ五尺以上のもの

プロック製セメント製（井戸枠は不可）

サイロを新設して補助金を貰っていない人

詳しくは畜産係にお尋ね下さい

## 養蚕の近況

### 町でも全面的に奨励

我国の養蚕業が戦後の経済的混乱期に直面し、輸出生糸の下落や食糧事情の緊迫等により事業も極度の不振となり蚕糸を放棄する農家が続出した状態となりましたが

其の後内外の経済も安定し加えて生糸の輸出需要も戦前に復し養蚕業に一大福音をもたらして居ります。

更に国内農業は高度の近代化を要求せられておりますので特に畑作地帯における改善事業としては最も有利なものであり今後本町では成長策として大きく取入れたいものであります。

現在大津町では北部地区で旭志村の一部と合同で護川養蚕協同組合があります。この組合の本町に属する地区（一旧護川村）は最も養蚕の盛んな地であります。桑園面積は現在二十三町四反位であり年間蚕糸所得（三十六年）桑園反当り五四、〇〇〇円の平均粗収入であります。

ます。

又その他の地区は（旧平真城、大津、陣内、錦野）菊陽村支部として運営せられております。

これら支部の桑園面積は約八町五反余でありこれから所得も反当粗収入五〇、〇〇〇円を突破して居ります。

次に菊陽村に属する地区は昭和三十七年度新養蚕推進指定地区として関係府より指定せられ今後の飛躍が期待せられております。

然も新養蚕は極力省力化養蚕飼育が奨励され稚蚕期に於いては全面的に共同飼育となり又桑園に於いても簡易栽培方法が取られ容易に養蚕が行われるようになっております。町ではこのように有望な産業として奨励すると共に諸種の施策も講じたいと思っています。

## 昭和三十七年度熊本県教育努力目標

- 1、教育者としての自覚の高揚
  - 2、新教育課程の実践
  - 3、高校生徒急増対策の推進
  - 4、社会教育の充実
  - 5、健康生活の徹底
  - 6、教育環境の整備
- 昭和三十七年度
- 県社会教育努力事項
- 1、社会教育の総合計画推進
- 2、青少年の健全育成
  - 3、成人の教育活動促進
- (1) P.T.A
  - 4、会員意識を高め、協力精神の強化をはかる。
  - 5、集会運営の技術と、各種の討議のしかたを身につける。
  - 6、子どもの校外生活指導の体制を確立する。
  - 7、青少年団体育成組織を充実させる。
  - 8、学習内容や方法を多角化し、学習にみ力をもたせる。

力、学校教育に対する理解を深め、学校の正常な運営に協力する。

き、教育環境の倫理化と、社会環境の浄化に努める

(2) 成人学級

(3) 婦人団体

- (4) 婦人学級  
4、郷土文化の愛護  
5、社会体育の振興  
6、施設運営の適正  
7、各種集会の充実

## 文部省委嘱学級に指定された

### 大津地区婦人学級



文部省では婦人教育の一環として年々委嘱婦人学級を指

定しているが、本年は泗水町婦人学級と大津地区婦人学級の二学級が指定を受けた。

大津地区婦人会では、「月より若々と機縫を練り、四月一

日より実施している。

この学級は大津地区婦人層全員を対象として、地区を二十三区の学級と中央学級に分け、学習目標を

1、明るい家庭の建設

イ、家庭 地区内の人間関係

### ノ、園児へ暖かい贈物

最近、子供達の健全育成が強く叫ばれ、児童憲章にも「

すべての児童はよい遊び場と文化財を用意され、悪い環境から守られる」とあります。

自五月一日よりの児童福祉週間に特に児童の健全育成

が喚起されました。この週間にちなんで保育園には慰問

や温い贈物を戴き、先生方は勿論、園児達も感謝し喜び

を分ら合つております。

こゝに厚く御礼を申し上げると共に益々保育事業に精進致

し度いと思います。

贈物及び慰問

大津町婦人会

小松屋

大津農高家庭科

四十名

慰問・お菓子・人形(ぬいぐるみ)

(大津町保育園)

三輪車 三台

### ソ、社協はじめての催し

#### 専用駐車場がほしい

町には働きながら学ぶ懸念な青少年の人達が約六〇名い

ます。

この尊い勤労と眞面目な学習を慰安し、激励する意味で

六月三日憲公民館にこの人達に集つてたゞき有意義な

一日をすこしました。

この種の催しははじめてのことであるが、青少年、雇用

者にも好評で社協では折をみて、度々開催していく予定である。

恒例つゝじまつりも近年になり賑いを呈し無事終了した

が、五月十五日武田助役、大稼商工会長をはじめ三十二名が集つて、反省会を開いた。

特に問題になつたのは駐車場の問題で年々自家用車、營業車、貸切バスを連ねての見物客が多くなり、余儀なく、兼営の町筋に駐車する状況で、見物客にも不便を与え交通事故の危険からも是非つゝじまつり園近くに専用の駐車場を常設する必要があるとの要望が強かつた。

尚来年より全町つゝじまつり運動を展げて期間中全町あげてつゝじまつりにする計画もたてられた。



## 梅雨 近し、備えあれば憂なし、

### 水防対策を強化し災害の防止

本年もそろ／＼梅雨から台風期を迎える季節となりました。が気象予報によれば入梅から七月下旬にかけて相当降雨があり台風も度度接近のおそれがあるよう云えられております。これら災害防止対策について市並に消防団においてそれ／＼必要な防禦計画を樹て各種災害の

未然防止に努力致す所存であります町民各位の同一層の御協力を希望致します。尚万－の災害発生に際しては系統的な災害救助隊の組織が別表のとおり編成されておりますので多少の災害にかゝわらず関係部門に情報の交換を願つております。

### 大津町災害救助分隊編成表

分隊長	部長	班長	班員	業務		
				分隊長	班長	掌
助役				情報班長 (庶務係長)	総務課員 各区分長	一、災害の情報蒐集並に支隊に報告連絡
分隊長				総務部長 (総務課長)	連絡班長 財政係長	二、災害状況及び救助対策の記録に関する事
町長	救助部長			警備班長	総務課員	一、各部班及び部落との連絡調整に関する事
				警備係長	総務課員	一、災害防禦計画、調査及び気象状況の連絡
					二、消防団員の掌握勤員に関する事	二、消防団員の掌握勤員に関する事
副分隊長	救助部長 (専生課長)					一、罹災者の把握救助措置に関する事
						二、救助物資の受領配分に関する事
						三、応急住宅、炊出し、その他救助措置の実施
町長	副部長 (厚生係長)					一、傷病者の救助措置に関する事
						二、災害地の防疫、伝染病予防の措置
						三、飲料水の確保及び保健に関する事
	副部長 (土木課長)					一、炊出し等に要する主食の確保配分
						二、道路橋梁等災害調査の応急処理等に関する事
						三、緊急用資材物資の確保輸送
						一、農耕地の災害の調査設計に関する事
						二、用水路の応急工事及び耕地の復旧工事
副部長	副部長 (経済課長)					一、災害の警戒、予防活動に関する事
						二、人命救助及び避難指導に関する事
水防班長	水防班長 (経済課長補佐)					
各副団長	各副団長					
消防団員						

# 全戸納税組合に加入致しましよう

三十六年度の納税につきましては御協力下さいまして有難い御座居ました。  
三十七年度の納税は是非全戸渡れなく組合に加入の上完納致しましよう。

## 樂酒会規約

- 一に曰ク 独酌たるべし。
- 二に曰ク 飲杯すべからず。
- 三に曰ク 気根に応じて飲むべし。
- 附 則
- (1)とくに親愛の情を表明せんと欲すれば、軽く杯を挙げてウイニングすべし。
- (2)うるわしき人に進められなば、勿然を破りてノ頂戴すべし。

### 【備考】

樂酒会。字のとおり、酒を真に楽しもうとする人たちでつくれられた会。東京の知識人仲間から始まつて各地で共鳴のつどいがくりひろげられてある。  
礼に始まつて乱に終る宴の方は、すでに時古りた昔のこと。親しげ、懐しさに始まつて、親しげ、たのしさの余韻をタップリ残す酒宴たらしめるとなれば、さし詰めこの樂酒会規約は適切なりところである。そして友あり酒を添えるとなれば、この規約三条を尊信して美酒・友情に陶然となりたいもの。

(日本講談 四月一日発行)

## 農村の夏期の衛生

### 皆で昼寝をする習慣を!!

ただでさえ疲れ易い夏なのに、田植から除草など、暑さの中での労働が続きますので、体力を奪うには、できるだけ休養を乞うべきことは云うまでもありません。  
そのためには、まずは正しい一日の仕事を計画的にこなすで、暑は暑体々、夜は風呂のあとの早寝をすること、一番大切だと思うのですが、特に昼食後の1時間ほどを休養の時間として、家じゆうでひる寝をする習慣をつくることが、どんなに疲れているからだに、好い影響を

与えることでしょう。ことに夏は、誰でも冒頭が弱くなつているのですから、「親が死んでも死体」ということが、絶対に必要なのです。このことは、野良仕事のはかに家庭労働、殊にこほんの後かたづけをしなければならない主婦たちにとって、大切なだけですが、それには、家じゆう皆が、その気になり、忙しい仕事をお互に分担して、たたけあうような努力が必要です。一ひる寝は、なまけ者ではなく、働き者のすることであることをよく理解しましょう。（「明るいまち」より）

固定資産税 1期分納入成績及納税組合数

S 37. 5. 15 現在

内訳 地区	人員	調定額	取入額	人員	未納額	人員	収入歩合	納税組合数	昭和37年	
									組合員数	新設組合数
瀬 田	338	432,820	380,900	276	51,920	62	88	9	175	仮宿北組 3 仮宿南組 下渡(全戸)
平 真 城	448	435,810	342,640	330	93,170	118	79	17	201	
陣 内	732	1,087,380	851,770	520	235,610	212	78	12	338	後追引水西 2
大 津	1,564	2,296,700	1,705,550	1,014	591,150	550	74	26	560	錦野 1 隔日 1
他 町 村	319	254,030	174,030	158	80,000	161	69	3	62	
護 川	650	631,520	413,520	392	218,000	258	65	13	192	錦野 1 隔日 1
錦 野	558	760,970	471,530	320	289,440	238	62	10	146	
合 計	4,609	5,899,230	4,339,940	3,010	1,559,290	1,599	74	90	1,674	7

# 養老院だより

## つゝじ祭と養老院

一、大津名物つゝじ祭は好天に恵まれ近郷在からの見

物人殺し数多い行事に町中は大盛況だったが養老院

にも見舞客、視察される人達にぎあつた。

初日には瀬田婦人会の有名な「牛舞」一行の訪れ、

美しく着飾った無い衣装、古典的な樂の調べに連れ

て踊る牛の姿、すっかり郷土舞踊に魅せられ歓声を漏

らすだけだった。特に手術後一ヶ月病床に寝たきりで

身体の自由を失つていた大林出の東マツエさんはやつ

と自身を看護婦さんや友達に抱きあげて貰うる懐しそ

うに牛舞の行を見送るマツエさんのまぶたには白い

ものが光ついていた。

久も死んでモーーと感慨深いものがあつた。

玉名郡天保村の老神士かとよしより遠の見送る姿に心ひ

かれでかゝどうか裏子でもと名もつけずに金一封を

贈つて去つた奇麗な行為に老人達はすっかり感心入つ

た。

二、第二日の二十九日には大津小学校の鼓笛隊一二〇名

の慰問を聞いていた老人達は音楽の響きにやれたまら

じと外庭に飛出し、整列正しい生徒さん達の一行を迎

え愛孫に接する様に挨拶を浮べながら堅快な、勇壮な

演奏に耳を傾けながらうまいなあゝと連発し姿の消えるま

でいつまで手を振つて見送つた。

三、新らしくでき上る納骨堂はつゝじの花一ぱいで美し

く飾つて貰いたいと願いかなかつてつゝじ振興会長

高木末広さんから六〇年の三年生のつゝじが贈られ

院の北西側の高台に色とりどり咲きほこつている花

を配置よく植えられ瞬の間に立派なつゝじ公園

ができるがつた。つゝじの花に飾られ安らかに永眠す

る老人達の魂はきっとと永久に養老院のまもりとなるだ

らう。

日

誌

## 大津果樹組合便り

果樹組合発足後、本年度第一回の役員会を五月八日開催し本年度事業計画等を決定しました。

1、基本方針  
農業近代化を目標に発足した、本町果樹組合は組合員の生活に直結した事業体制を確立し、堅実な組合活動を重点に組合事業を拡充強化する。

2、事業方針

(1)、指導教育事業

組合員の果樹栽培技術の向上並に経営技術の合理化等を図るため、関係所、其の他専門技術者による技術指導、講習会等を開催又は視察等を行ひ事業の推進を図る。

(2)、販賣教育事業  
共同販売体制の地固めとして、包装の統一、選果の標準化、市場の開拓等を強力に実施する。但し本年度は諸般の関係で地区毎に、前年度に準じて出荷する。

- 四、二六 岩本国保さん（養老院飼）野菜贈らる  
タ二八 木村恭子さん（大津高校）外六名菓子贈らる  
タ二九 岩下しげのさん（大津小）外三名花束贈らる  
タ二九 岩惣人会理事中島美智子さん外九名謝礼金を贈らる  
五、一 大津地協議長荒木虎雄さん三三回メーデー一万十贈らる

三 室婦人会藤原ふみさん以下六名演芸被露及演芸

五 平真城婦人会長宇野ミイさん以下二〇名万十

八 長崎県口津民生委員会五名見舞金贈らる

一四四五名 再春荘看護婦さん五名見舞金贈らる

一三 菊池郡合志村宮川きくえさん以下四名視察

一五 外牧婦人会長猪方立子さん以下三五名見舞金及演芸被露

二〇 引水子供会長高村薫さん、民生委員源川政美さん、P.T.A.会長坂本広喜さん砂糖贈らる

二十四 水子供会の子供さん三六名卵及び遊戯

二一 岩本久吉さん（玉名郡木葉）テーブレコ

二二 伊形始夏男さん（玉名郡木葉）テーブレコ

二三 大山鎮国節法話

二五 八代郡千丁村教育長松岡保さん外一四名視察

さる



## ◎ がんの疑い自己診断

近年の日本人の死因を調べて見ますと、脳卒中、がん、心臓病などの成人病が一、二、三位であります。昭和三年五年的統計では、死んだ人の合計およそ七〇六千人のうち、これらの成人病でなくなつた人は五割五分にも達しています。

そのうち、とくにがんは、診断がおくれて手術まできなうなつて命を失う場合が非常に多いのです。

そこで、いつばんのかたが、自己診断のめやすになるようないわばがんの赤信号をあげてみましよう。

① 胃腸のくわいが悪く、それが長びく場合は「応胃がん」を疑い診断を受けること。

② 女性で生理以外の不正出血があるとき、「子宮がん」を疑いで診断を受けること。

そのうち、とくにがんは、診断がおくれて手術まできなうなつて命を失う場合が非常に多いのです。

そこで、いつばんのかたが、自己診断のめやすになるようないわばがんの赤信号をあげてみましよう。

① 胃腸のくわいが悪く、それが長びく場合は「応胃がん」を疑い診断を受けること。

② 女性で生理以外の不正出血があるとき、「子宮がん」を疑いで診断を受けること。

③ 乳房や皮ふにしじりやいぼができるんだん大きくなつて腫瘍がんの疑いがあります。

④ 物を食むときつかえる感じかしたり、少し熱い飲食物がしみたりするとき、食道がんの疑いで診断を受けること。

⑤ 便に血がまつたり、通じが細くなつたりした場合は直腸がんの疑いがあります。

⑥ 慢いせきが続ぎ、タノに血がまじるときは肺がんの疑い。

⑦ これといった原因がないのにやせてきて、顔色がわるくなり貧血のくる場合はすべてのがんの疑いがある、などいざれも危険信号です。

(育成協四月号より)

## ◎ 家庭の精神衛生

精神衛生などと聞きなさると、むずかしいことのようですが、ごく日常茶飯事の人間同志のありふれたやりとりにすぎないのです。

一日の勤務を終えて家に帰る、ガラガラと入口を開いたとき、家族のうちだれでもいい、「おかえりなさい」という言葉が、「ただいま」とか「いま帰ったよ」という言葉より一瞬早くかれれば、あなたはふつと安心感をおぼえるにちがいありません。

されば、あなたを迎える家庭側が考えなければならない精神衛生の問題なのです。この頃の学校では、日常アイサンの精神衛生などにはあまり重きを置かないようですが、子どもが父親の帰りを、ただひとこと「お帰りなさい」という言葉で迎えただけで、あしたからまたモリモリ健

こうという意欲がわきあがつてくるのです。礼儀とかなんとか、そんな形式的なことはなく、あたたかい心、感謝の心をあらわすのは、かようとしたし言葉であることによく胸に刻んでおきたいものです。

しかし、そんな虐待得られないときは、どうするか、今度はあなたの側の精神衛生の問題になります。私は、それを、イメージに生きなさいと忠告したいと思います。たとえ家庭がはなはだ無愛想であつたとしても、その現実にあげず、あたたかい言葉かけられたつもりになり、これがイメージに生きるニエンです。(つまり、イメージがイメージに生きるニエンです)それは、富沢賢治の雨にもまげず、風にもまげずといったタフな精神的健康がたもたれることになるのです。

(育成協より)

## 予定納税額の減額申請

は六月三十日までに

一、申請のできる場合

申告納税見積額が六月一日現況で予定納税基準額に満たないと見込まれる場合。

二、申請書提出期限

六月三十日

## 第十回県公民館大会

六月十一日(十時)

大洋文化ホールで開催

進展する社会にあつて地域社会の中心としての公民館のあり方をテーマに県公民館大会が催されます。

公民館関係者、関係団体の方々の御出席をお願いしま